

# Zwei Schwyzer Spitzenkäse an der Olma ausgezeichnet

An der nationalen Alpkäseprämierung erreichten die Produkte der Alp Laui (Stoos) und der Alp Gummen (Haggenegg) Spitzenplätze.

Erhard Gick

«Die Käseprodukte der beiden Alpwirtschaftsbetriebe Gummen und Laui sind Extraklasse.» Das sagt der Käsefachmann Toni Holdener. Holdener, der selbst Alpwirtschaften im Weisstal und zuletzt auf dem Prigel bewirtschaftet hat, ist inzwischen als Käseexperte bei nationalen und internationalen Prüfungen tätig, unter anderem an der Olma, beim Bündner Alpkäse und an der Käseolympiade Galtür im Südtirol.

Letztere hat internationale Ausstrahlung. «So gesehen, darf ich den beiden Schwyzer Betrieben ein sehr gutes Zeugnis ausstellen. Als Schwyzer Experte habe ich, um das klarzustellen, keinen Einfluss auf das Ergebnis der beiden Betriebe. Ich habe in der Sparte Hartkäse und Hobelkäse mitprämiert», so Toni Holdener.

## Eine Bestätigung für ausgezeichnete Käsequalität

Prämiert wird in den Sparten Halbhartkäse, Hartkäse, Hobelkäse, Mutschli und Schaf- und Ziegenkäse. Wer also in ein Stück Mutschli der Alp Laui auf dem Stoos beisst, der darf ein Stück exzellenten Alpkäse geniessen. Wisel (Alois), Bernadette und Sohn Ruedi Fassbind produzieren die feine Käsespezialität. «Für uns ist das eine Bestätigung, dass wir auf dem richtigen Weg sind, feinsten Alpkäse herzustellen. Dazu muss



An der Olma wurden die Alp Laui, Alois Fassbind, und die Alp Gummen für Spitzenkäse ausgezeichnet. Auf dem Bild (von links) Ruedi Fassbind, Fachexperte Toni Holdener und Reto Rüttimann, Alp Gummen. Bild: PD

hier alles zusammenstimmen. Das fängt bei der Milchqualität an, geht über die Rezeptur bis hin zur Produktion und Reifung», verrät Bernadette

Fassbind ihr Rezept des Erfolges. Auf der Alp Laui halten sie den Sommer über 18 Milchkühe. Dazu liefern zwei weitere Betriebe ihre Milch den Fass-

binds. «So kommen täglich bis zu 800 Liter Milch zusammen, die wir dann zu Käse verarbeiten», so Bernadette Fassbind weiter.

Erfolg mit seinem Käse in der Sparte Halbhartkäse hatte auch der Gummen-Äpler Reto Rüttimann. Hinter der Haggenegg wachsen die feinen Kräutchen, welche mitunter der Milch das gewisse Etwas geben, nebst der guten Rezeptur und der Verarbeitung der Milch. «Es macht schon stolz, an der Olma ausgezeichnet zu werden», sagte Reto Rüttimann gegenüber dem «Boten». Auf beiden Betrieben, Laui und Gummen, hat Toni Holdener als Milchfachmann mitgewirkt, das ideale Produkt zu erarbeiten, dies zusammen mit dem Milchberater Christoph Mächler.

## Klare Anforderungen an Betriebe und die Produktion

An der Olma sind nur Betriebe teilnahmeberechtigt, deren Milch aus Betrieben der Schweiz und des Fürstentums Liechtenstein stammt. Die Milch, aus der Alpkäse gewonnen wird, muss von einer Alp stammen und dort auch verarbeitet werden. Für die Herstellung der eingereichten Alpkäse dürfen keine Zutaten wie Kräuter und Gewürze verwendet werden. Eine Alp kann maximal einen Käse pro Kategorie einreichen. Die Olma-Prämierung wurde dieses Jahr bereits zum 20. Mal durchgeführt. 150 Alpkäse in den oben genannten Kategorien wurden eingereicht.

Die Alp Laui erreichte mit ihrem Mutschli den 2. Rang, wie auch die Alp Gummen mit ihrem Halbhartkäse.

## Kanton Schwyz ist Teil des Digitaltags

**Kanton** Der Kanton Schwyz ist Teil des Schweizer Digitaltags. Am 10. November bringen mehr als 120 Partner sowie 19 Städte und Kantone im ganzen Land digitale Enthusiasten, Branchenexperten, Newcomer und Unternehmen zusammen, um neue Ideen zu entwickeln. Im Zentrum steht eine Frage an alle Teilnehmenden: Was wünschst du dir von der digitalen Zukunft? Der Kanton Schwyz nimmt zusammen mit der Unternehmensplattform Schwyz Next am Digitaltag teil. Am Digitaltag im Kanton Schwyz stehen zwei Veranstaltungen und eine Ausstellung auf dem Programm. Die Mittagsveranstaltung «Live-Hacking über Mittag» findet um 11.30 Uhr im «Gaswerk» in Seewen statt. André Kuhn, Dozent an der Hochschule Luzern und Jurist bei der Advokatur Sury, zeigt sehr konkret und mithilfe eines Künstlerkollektivs auf, wie schlecht wir unsere Daten schützen und warum Datenschutz so wichtig ist.

Wie einfach werden wir gehackt? Wie suchen sich Hacker ihre Ziele aus? Wie gehen sie beim Hacken vor? Und was für Typen von Hackern gibt es? Anhand von konkreten Beispielen, unter Einbezug des Publikums und mittels Live-Hacking, beantwortet Ivan Bütler, Gründer und VRP von Compass Security, diese und weitere Fragen zur Datensicherheit.

Im Seedamm Plaza in Pfäffikon findet um 17.30 Uhr die Abendveranstaltung des Digitaltags statt. Es werden erfolgreiche digitale Geschäftsmodelle aus der Region präsentiert. Die Ausstellung «Digital Zentralschweiz» findet im Verkehrshaus Luzern statt. Ausstellungsstart ist am 10. November. (pd)

## Im «Enduro»-Rollstuhl die Rigi erkunden

Stiftung Cerebral rüstet Destinationen auf.

Das war bisher nur beschränkt möglich: Wer auf den Rollstuhl angewiesen ist, konnte eine abenteuerliche Fahrt auf der Rigi vergessen, oder die Fahrt wurde zum Abenteuer. Damit ist jetzt Schluss.

Ab sofort kann die Königin der Berge auch von Menschen im Rollstuhl «erwandert» werden. Möglich macht dies ein geländegängiger Rollstuhl, der JST Mountain Drive, zur Verfügung gestellt von der Stiftung Cerebral. Der «Enduro»-Rollstuhl macht das Erlebnis Rigi möglich.

Es handelt sich um einen ganz besonderen Rollstuhl: Er bewältigt selbst steile Wegstücke und holprige Wanderwege problemlos, und durch seinen leis-

tungsfähigen Elektromotor ist er auch für Menschen geeignet, die ihre Arme nicht zum Anstossen benutzen können. Bei Bedarf kann er auch von einer Begleitperson ferngesteuert werden. Die Stiftung Cerebral hat bereits verschiedene Destinationen in der Schweiz und im Fürstentum Liechtenstein mit geländegängigen Rollstühlen ausgestattet, neu kommt mit der Rigi nun auch eine Station im Herzen der Schweiz hinzu.

Menschen mit einer Mobilitätsbeeinträchtigung können ab sofort online unter [rigi.ch](http://rigi.ch) einen solchen geländetauglichen Rollstuhl mieten und damit zwei verschiedene attraktive Wanderungen unternehmen. (pd/eg)



Dank diesem geländegängigen Rollstuhl können auch Menschen im Rollstuhl die Rigi auf verschiedenen Wegen geniessen. Bild: PD

ANZEIGE

## LOTTO-SPASS MIT KEVIN KRÖTTLE

AM SA, 23. OKTOBER, AB 10 UHR IM OKTOGON



Süddeutsche Comedy aus Schwyz

Kevin Kröttle

Einkaufstourist und Comedian

### Spielen und gewinnen!

An einer der sieben Spielrunden im Oktogon teilnehmen: 10 Uhr, 11 Uhr, 12 Uhr, 14 Uhr, 15 Uhr, 16 Uhr und 17 Uhr

Mit etwas Glück Geschenkkarten vom Mythen Center Schwyz und prallgefüllte Einkaufswägel mit Lieblingsprodukten von Kevin Kröttle gewinnen.

Bitte beachten Sie, dass infolge COVID-19 die Teilnehmerzahl pro Spielrunde auf max. 30 Personen beschränkt ist. Es gelten die aktuellen Corona-Regeln.

[www.mythen-center.ch](http://www.mythen-center.ch)

Mythen Center Schwyz  
ERLEBNIS EINKAUFEN